

Monsieur le grand chancelier, chère Isabelle

M. le secrétaire général, Général,

Chères compagnes du conseil d'administration, chers amis

Nous vous remercions chaleureusement, M. le grand chancelier, de nous recevoir une dernière fois à l'hôtel de Salm avant votre départ. Nous avons beaucoup apprécié votre accueil dans ces murs lors de nos journées d'entraide, et je garde à titre plus personnel un merveilleux souvenir des moments musicaux auxquels il m'a été donné d'assister.

Permettez-moi un bref rappel historique :

L'association des anciennes élèves des maisons que j'ai l'honneur de représenter trouve son origine dans la volonté des trois maisons d'Ecouen des Loges et de Saint Denis de venir au secours des AE dans le besoin. L'impératrice Eugénie avait dans ce but réalisé un don généreux, et émis le souhait de voir ces maisons se réunir pour former une association.

Mais c'est le 27 mars 1892, lors d'une cérémonie célébrant la mémoire de Madame DELALANDE, ancienne élève qui avait légué une importante somme d'argent en faveur des AE, que notre association a vu le jour.

Cet esprit d'entraide, de solidarité, d'amitié continue de nous animer, et notre association entend bien le perpétuer. Depuis 130 ans, de nombreuses bénévoles se sont relayées pour poursuivre cette œuvre, au service de toutes celles qui sont passées par nos maisons.

C'est pourquoi nous avons souhaité soutenir le projet « Mémoire de l'honneur » mis en avant par la grande chancellerie. Celui-ci permettra de sauvegarder et de valoriser ce que nous considérons être aussi « nos » archives, c'est à dire celles de nos parents, grands-parents, arrière grands-parents, dont les mérites nous ont permis, à un moment ou à un autre de devenir élèves de ces maisons. Il nous permettra aussi de remplir un devoir de mémoire envers les milliers d'anciennes élèves qui nous ont devancées, et de préserver leurs dossiers scolaires, témoins de la vie quotidienne dans nos maisons.

Aussi aujourd'hui, avec le conseil d'administration, je suis heureuse de vous remettre, M. le grand Chancelier, un chèque de 10 000€ pour soutenir votre projet « Mémoire de l'honneur », au nom des anciennes élèves des maisons membres de l'association. Cette somme devrait permettre de sauvegarder environ 4000 dossiers.

Je tiens encore à vous remercier, Monsieur le grand chancelier, pour votre soutien sans faille lors de nos journées d'entraide, et pour l'aide que vous nous avez apportée dans les actions de promotion de notre association. Vous avez permis à celle-ci de se développer, de mieux se faire connaître auprès des élèves actuelles, et ainsi de renforcer utilement son action.

Alors que vous quitterez prochainement vos fonctions, je me fais l'interprète de mes compagnes, pour vous souhaiter, à vous-même comme à Isabelle, une excellente année 2023 et beaucoup de bonheur pour l'avenir. Je sais que vous n'oublierez pas nos maisons et ses AE !

Et à vous tous également chers amis, très bonne année 2023 !